

Bertelsmann Stiftung: Menschen bewegen – Zukunft gestalten

Die Bertelsmann Stiftung setzt sich für das Gemeinwohl ein. Sie engagiert sich in den Bereichen Bildung, Wirtschaft und Soziales, Gesundheit sowie internationale Verständigung und fördert das friedliche Miteinander der Kulturen. Durch ihr gesellschaftliches Engagement will sie alle Bürger ermutigen, sich ebenfalls für das Gemeinwohl einzusetzen. Die 1977 von Reinhard Mohn gegründete, gemeinnützige Einrichtung hält die Mehrheit der Kapitalanteile der Bertelsmann AG.

Die Bertelsmann Stiftung ist unabhängig vom Unternehmen und parteipolitisch neutral. Im laufenden Geschäftsjahr verfügt die Bertelsmann Stiftung mit ihren 316 Mitarbeitern über einen Etat von rund 60 Millionen Euro. Derzeit arbeitet die Bertelsmann Stiftung in 18 Programmen an der Lösung vielfältiger Probleme in der Gesellschaft. Mit ihrer Arbeit will sie dazu beitragen, dass die Menschen den Herausforderungen der Zukunft mit Zuversicht begegnen.

Wichtige Schwerpunkte im Bereich Bildung sind die frühkindliche Förderung und die Entwicklung der Qualität von Bildungsinstitutionen. Beim Thema Gesundheit geht es der Stiftung um einen Paradigmenwechsel. Deshalb entwickelt sie innovative Ideen für ein Gesundheitssystem, bei dem der Vorsorgegedanke im Vordergrund steht, und setzt sich für gesunde Lebenswelten ein. Im Kontext von Wirtschafts- und Sozialpolitik erarbeitet die Stiftung Lösungskonzepte für eine zeitgemäße Beschäftigungskultur. In ihren Projekten zur internationalen Verständigung und der Zukunft Europas erstellt die Bertelsmann Stiftung Konzepte für zwischenstaatliche und internationale Formen von Regierungshandeln. Sie entwickelt Strategien zur friedlichen Beilegung von Konflikten und unterstützt die Entwicklung zu Demokratie und Marktwirtschaft in Transformationsstaaten.

Überdies beschäftigt sich die Stiftung mit Projekten zur Integration, zur Unternehmenskultur, zu Corporate Social Responsibility sowie zur Förderung des gesellschaftlichen Engagements. Alle zwei Jahre richtet sie den renommierten Internationalen Gesangswettbewerb NEUE STIMMEN aus. Seit 1988 verleiht die Bertelsmann Stiftung an Staaten, Institutionen oder Unternehmen den mit 150.000 Euro dotierten Carl Bertelsmann-Preis, der beispielhafte Lösungen für zentrale gesellschaftspolitische Herausforderungen auszeichnet. Zu Ehren des verstorbenen Stifters wurde der Preis 2011 in Reinhard Mohn Preis umbenannt.

www.bertelsmann-stiftung.de